

## L'UTT veut conforter son positionnement international et se doter d'un modèle économique durable

Paris - Publié le jeudi 12 novembre 2015 à 19 h 08 - Actualité n° 55918 - Imprimé par ab. n° 15585

Conforter son positionnement international et proposer un nouveau modèle économique durable pour assurer son développement, tels sont les deux objectifs clés du plan stratégique UTT 2030 présenté le 12/11/2015. Ce projet, fruit d'un travail collaboratif avec les représentants du personnel, des étudiants, des anciens, des entreprises du territoire et des élus a été validé par le conseil d'administration de l'UTT le 15/10/2015. Dans cette perspective, l'UTT envisage de passer d'un budget de 35 à 43 millions d'euros d'ici 2020. Une partie de cette hausse sera financée par la mobilisation du fonds de roulement de l'UTT, à hauteur de 2,5M€.

Parmi les grands axes du projet stratégique, l'UTT met l'accent sur sa dimension technologique, l'innovation, l'intensification de l'activité de recherche, le développement de programmes internationaux, la proposition d'un nouveau modèle économique, la constitution d'un grand campus technologique troyen, et la place de l'UTT au sein de la grande région Est.

Pierre Koch, directeur de l'UTT, annonce également sa candidature à la présidence de la Comue Université de Champagne pour « inscrire la Comue dans la grande région Alsace Lorraine Champagne Ardenne, en l'appuyant sur les points forts des entités qui la composent, et en veillant à l'équilibre des différentes spécialités. »

---

### UTT 2030 : une logique internationale et entrepreneuriale

- Le plan stratégique UTT 2030, présenté le 12/11/2015, a notamment pour objectif de conforter le positionnement international de l'Université technologique de Troyes et proposer un nouveau modèle économique durable pour assurer son développement.
- Ce projet, résultat d'un travail collaboratif avec les représentants du personnel, des étudiants, des anciens, des entreprises du territoires et des élus a été validé par le conseil d'administration de l'UTT le 15/10/2015. « Tout le monde a été impliqué lors de l'élaboration de ce plan. Ce n'est pas du top down. Et c'est la même approche que nous souhaitons développer dans la Comue » déclare Pierre Koch, directeur de l'UTT.
- L'UTT prévoit de passer d'un budget de 37 à 43 M€ d'ici 2020. Une partie de la hausse sera financée par la mobilisation du fonds de roulement, à hauteur de 2,5M€. L'activité de l'établissement devrait augmenter de 20 % à cinq ans avec le développement de nouvelles formations, de la formation continue, etc.
- Parmi les grands axes du projet stratégique, l'UTT met l'accent sur sa dimension technologique et l'innovation, l'intensification de l'activité de recherche, le développement de programmes internationaux, la proposition d'un nouveau modèle économique, la constitution d'un grand campus technologique troyen, et sa place au sein de la nouvelle grande région Est.
- « Nous mettons l'étudiant au centre de notre démarche, ce sont souvent des étudiants qui déve-

loppent des idées, produisent des innovations, montent une start-up... nous devons mettre des moyens et notre énergie pour les accompagner », indique Pierre Koch.

- L'UTT entend poursuivre son implication dans la recherche sur des enjeux sociétaux, en posant un regard concret sur les problématiques de la société.
- A l'international, l'UTT « souhaite créer de nouveaux programmes, dont certains seront construits sur le modèle du bachelor international pour offrir des options complémentaires aux étudiants recherchant une université de technologie de premier plan ». « Nous devons être un acteur international qui répond aux besoins des étudiants internationaux. Nous ne pouvons pas nous contenter de faire venir des étudiants étrangers sur nos diplômes français, mais nous devons réaliser des diplômes à l'étranger », déclare le directeur de l'UTT.
- « Le portefeuille de formations que nous proposons est tourné vers les besoins des étudiants nationaux et internationaux : création de bachelors internationaux, masters spécialisés, développement de la formation continue... », selon Pierre Koch.

### Développer la formation continue de l'UTT

L'UTT prévoit le développement de la formation continue avec le recrutement de Laurent Amice, ex-directeur des programmes interentreprises et des Executive masters spécialisés de l'ESCP Europe.

La formation continue représente actuellement 400 000 euros. D'ici 2020, l'objectif est de passer à 5 M€, grâce :

- au développement de formations diplômantes et certifiantes à partir des programmes de formation initiale,
- à l'ouverture de projets à l'international en learning expedition,
- à la mobilisation d'expertise de l'UTT (cyber sécurité, sécurisation des systèmes d'information),
- au développement de programmes courts.

### Pierre Koch, candidat à la présidence de la Comue Université de Champagne

- L'ancrage territorial est un élément structurant pour l'université technologique de Troyes. « La création de projets partagés fait vivre la Comue sur le territoire. Elle comprend sept membres de taille variable, de statuts différents - établissement public, privé - de champs disciplinaires pluriels. C'est cet ensemble de particularités qu'il convient de gérer au sein de la Comue. »
- Pierre Koch annonce également sa candidature à la présidence de la Comue Université de Champagne pour « inscrire la Comue dans la grande région Alsace Lorraine Champagne Ardenne, en l'appuyant sur les points forts des entités qui la composent, et en veillant à l'équilibre des différentes spécialités. » Les élections des représentants des personnels et des usagers au conseil d'administration et au conseil académique de la Comue Université de Champagne auront lieu le 26/11/2015.
- Le directeur de l'UTT souhaite développer le modèle du réseau des universités technologiques [l'UTBM à Belfort-Montbéliard, l'UTC à Compiègne et l'UTT à Troyes] au sein de la Comue pour les écoles d'ingénieurs. « Rassembler les écoles d'ingénieurs sous le réseau des UT permettrait d'agir et d'avoir une taille plus significative », affirme Pierre Koch.

## Pierre Koch



Parcours	Depuis	Jusqu'à
Université de technologie de Troyes Directeur	Septembre 2014	Aujourd'hui
ESCP Europe Secrétaire général	2012	Juin 2014
Cabinet de la Ministre de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage Conseiller	Janvier 2011	Décembre 2011
Association pour la formation professionnelle des adultes Directeur	Mai 2010	Décembre 2010
Association pour la formation professionnelle des adultes Directeur Régional Champagne Ardennes	Janvier 2008	Avril 2010
Association pour la formation professionnelle des adultes Inspecteur général	Juillet 2005	Décembre 2007
Association pour la formation professionnelle des adultes Directeur Régional Alsace	Octobre 1997	Juin 2005

Fiche n° 3981, créée le 22/05/14 à 17:03 - MàJ le 26/02/15 à 13:03

## Université de technologie de Troyes



Directeur : Pierre Koch

2600 étudiants et 175 doctorants

24 % d'étudiants étrangers

4504 ingénieurs diplômés

6 diplômés d'ingénieur

1 Master avec 9 spécialités

1 doctorat avec 3 spécialités

2 licences professionnelles

2 Master en alternance

154 enseignants-chercheurs

220 personnels administratifs et techniques

8 équipes de recherche au sein de l'Institut Charles Delaunay

183 partenariats universitaires internationaux

### Université de technologie de Troyes

12 rue Marie Curie- CS 42060

10004 Troyes Cedex - FRANCE



Fiche n° 1774, créée le 05/05/14 à 12:19 - MàJ le 26/02/15 à 14:49

#### Léonor Manent

Directrice de la communication  
UTT (Université technologique de  
Troyes)  
03 25 71 76 00  
leonor.manent@utt.fr



**CONTACT**